
! ! ! !本报讯（记者 刘珍华）《上海
市共有产权保障房（经济适用住房）
申请、供应和售后管理实施细则》
（下称!细则"）近日“出炉”，对申请
家庭的户籍、经济收入等准入门槛
有所降低，惠及更多普通市民家庭。

对特定群体放宽条件
《细则》对经适房的申请门槛予

以下调，针对一些特殊群体的申请
条件有所放宽。
根据“家庭中有不符合户口准

入标准成员的申请规定”，家庭成员
中有不符合本市共有产权保障房户
口准入标准的，符合本市共有产权保
障房各项准入标准的其他成员可以

申请共有产权保障房；不符合本市共
有产权保障房户口准入标准的家庭
成员，可以列入住房面积核查和经济
状况核对人员范围，但不列入住房供
应人员范围。

针对将户口迁入本市读书、毕
业后留沪工作的高校毕业生等人
群，《细则》明确，这类群体的户口年
限，自按照本市公安户籍管理部门
的相关规定正式报入本市城镇常住
户口之日起计算。

此外，申请对象按照本市公安
户籍管理部门规定的户口投靠政策、
取得本市城镇常住户口的，主要是回
沪知青子女，只要满 !年就可申请经
适房了，比原规定缩短了 !年。

对选房约束有紧有松
为体现选房的严肃性，防止资

源浪费，《细则》规定，如果申请户有
以下情形，其登录证明和轮候序号
将作废，而且 "年内不得再次提出

申请：未按照规定选定住房、选定住
房后不签订选房确认书、不签订《共
有产权保障房预（出）售合同》、因自
身原因签订的《共有产权保障房预
（出）售合同》被解除。

不过，《细则》对轮候选房的申
请户也实行“友情操作”。其中，参加
选房活动的申请户，如因当期供应
房源的房型套数有限等而未能选购
的，其轮候序号不变，排列在下一期
房源供应的轮候序号之前。

上海经适房管理实施细则下调户籍准入门槛

知青子女回沪满一年就可申请

! ! ! !本报讯 由市城投公司下属
城投控股·置地集团打造的高科
技园区“湾谷”项目日前开工建
设。“湾谷”位于杨浦区新江湾城
西北部，项目共分南北两个地块，
占地 "#万平方米。 （顾健）

!湾谷"高科技园
将落户新江湾城

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）昨天上
午，闸北区公安、消防部门，联合芷
江西路街道综治办、房管办、城管等
单位，出动 $%多人，将搭建在芷江
西路一小区的一处违章建筑一举拆
除，消除了消防和安全隐患。

据芷江西路街道城管科负责
人介绍，这处违章建筑，是小区该
栋六层楼一居民利用“平改坡”后
顶楼上面“多”出来的空间搭建的，
有 &%平方米左右，安置着数张高
低床，主要用于租给外来人员当宿

舍。最多时，这里住有七八个人。同
楼的居民向街道反映，“平改坡”违
章建筑住人，带来了不少消防和安
全隐患，令人担忧。记者在昨天的执
法现场看到，执法人员仅用半个小
时，就全部拆除了简易的违章建筑，
并将其中的生活用品和其他物品搬
走，还锁上了楼道通往“平改坡”隔
层的门。搭建违章建筑的居民配合
了拆除行动。
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! ! ! !本报讯 上海
市“抓推进、抓落
实，贯彻稳中求进
总基调”重点工作
专题会前昨两日举
行，市委书记俞正
声，市委副书记、市
长韩正出席并讲话。
俞正声强调，上海各
级领导干部要充分
认识、高度重视当前
经济形势，坚决贯彻
好中央稳中求进的
总基调，做好稳政
策、稳增长、稳价格
和社会稳定工作，把
“求进”放在重要位
置，在贯彻落实上下
功夫，在服务企业、
服务群众上下功夫、
在项目落地上下功
夫，以奋进的精神状
态完成好今年各项
任务，推进上海创
新驱动、转型发展。

市领导殷一
璀、屠光绍、丁薛
祥、徐麟、张学兵、
艾宝俊、沈骏、赵
雯、姜平、姜樑出席
会议，市委常委、常
务副市长杨雄主持
会议。
俞正声指出，做好稳中求进，必

须在落实上下功夫，通过解决一个
个具体问题推进各项工作的落实。
俞正声强调，实现稳中求进，

关键是政治坚定。上海要坚定不
移地按照中央确定的方针和政策
办事，做到思路清晰、措施明确、
工作到位，完成好今年市委市政
府确定的各项目标任务。
韩正说，上海要实现稳中求

进，必须切实抓好几项重点工作：
要进一步合理规范、调整土地出让
金的管理办法；要做好全市教育经
费的统筹安排和使用，年底要对使
用情况进行评估；今年要在简化
旧改立项审批程序、合理确定地
块大小、适当提高征询比例、适当
延长两次征询时间等方面花更大
力气改进工作方法和制度设计，
推进旧区改造；要深化“北横大通
道”建设的前期工作；要加强本市
大型居住社区行政管理和公共服
务资源配置，警力和城管人员的
增设要坚持严格准入、严格培训、
全部充实一线的原则，交通等跨
区大配套要逐步到位，商业配套
建设要吸引各方参与。

! ! ! !本报讯 市委书记俞正声日前
前往浦东新区潍坊街道，调研社区
养老服务工作。俞正声指出，做好老
龄工作，尊重老年人，让老年人生活
得舒心，是上海各级政府的责任，也
是中华民族传统美德的体现，是我
们当前应该倡导的道德价值取向。
上海要探索多方参与、多种形式、政
策支持、政府主导的养老服务体系，
促进老龄事业不断取得新发展。

'月 '!日下午，俞正声和丁薛
祥、姜樑首先来到潍坊二村老年人

日间服务中心。这个日间服务中心
通过招投标方式委托社会组织“手
牵手生命关爱发展中心”进行管理。
俞正声与老人们一一握手，向老人
致以问候，并兴致勃勃与大家一起
练习“音乐舒缓操”。俞正声感谢服
务中心为养老服务作出的努力。

随后，市领导来到潍坊五村独
居老人戴爱珍家，送上关心和问候。
在座谈时，俞正声说，上海老龄

化程度高，发展老龄事业尤为紧迫、
尤为重要。安排好老年人的生活是当

前上海各级政府必须认真考虑的大
事。我们要下力气动员社会各界、单
位、企业一起参与为老年人服务，在
资金投入、日常服务等方面形成多方
参与的机制；要探索家庭养老、社区
居家养老和机构养老等多种服务形
式，为社会组织参与老年服务开辟空
间；要深入调查研究、突破发展瓶
颈，在财政支持、税收政策、服务标
准的制定等方面进行探索，在坚持
政府主导的基础上，形成促进上海
老龄事业发展的政策支持体系。

! ! ! !作为高考最重
要学科之一的数
学，如何改革？如何
改变许多学生从小
学到高中既怕数
学，又不得不为数
学付出大量时间和
精力的窘境？昨天，
在由本报举办的
“上海数学高考论
坛”上，命题专家和
一线教师们纷纷给
出了多项建议。
“最难、最怕、

最重要”，这几乎是
每年高考生普遍的
体会。杨浦高级中
学数学特级教师康
世凯说，几乎每次
全国中学数学研讨
活动，都会以上海
数学高考卷中的题
目为典型样本，展
示其在揭示公式定
理方面的思维过
程，以及对学生探
究能力的培养。康
老师说，每年高考
过后没几天，有关

部门就会选取一个区，召集一批
高中的非高三任课教师进行同卷
“考试”，结果九成以上的人得分
都在 !'%分上下，这说明上海数
学卷在考查数学原理、应用能力
方面，的确是可圈可点的。

那么，一张颇得“好评”的高
考数学卷，为什么会让相当一部
分学生产生畏难情绪呢？“问题恐
怕还是出在‘一张试卷定终身’
上。”在论坛上，复旦大学数学系
教授袁小平认为，尽管目前已在
数学科目上施行文理分卷，但总
体而言，一张卷子要顾及潜力不
同、基础不同的学生，又要保证一
定的得分率，就如同“戴着镣铐跳
舞”。数学卷的前面总有几道极简
单的“送分题”，从选拔角度而言
意义不大，却又是必出题。同时，
数学卷中常被用作区分功能的，
主要是难度较高的填空题的最后
一题，以及最后一道大题中的最
后一小题。但由于这两题所占分
值较低，导致区分、选拔功能有
限。袁教授建议，高考应探索“一
科多卷”，例如，向往研究型大学
的同学可选择偏重于考查探究、
创新能力的试卷；有意报考培养
高级技工人才的高职院校的学
生，则可以选择偏重考查操作技
能的试卷。在这样的模式下，再由
高校有针对性地选拔面试，就能
为学生提供更合适的学习环境。
袁小平教授还提出，应当叫

停计算器在数学高考中的应用。
他说，现在的中学数学教材里，居
然有专门的章节用来讲授某种计
算器的使用方法。为此，高考数学
试卷中一定要出一道计算器题，
还要故意把这道题的小数点后的
数出得很多、很难。这背后的问题
值得深思。 本报记者 王蔚

让老人生活得舒心是政府责任
俞正声调研潍坊街道要求形成促进老龄事业政策支持体系
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! ! ! !本报讯（记者 许超声）中国证
监会昨天发布关于进一步深化新股
发行体制改革的指导意见的征求意
见稿，拟从适当调整询价范围和配
售比例、增加新上市公司流通股数
量等六方面入手，深化新股发行体
制改革。这意味着新一轮新股发行
体制改革启动。
此次改革的主要内容是：
! 完善规则#明确责任#强化

信息披露的真实性$准确性$充分性

和完整性%

! 适当调整询价范围和配售

比例#进一步完善定价约束机制%

! 加强对发行定价的监管#促

使发行人及参与各方充分尽责%

! 增加新上市公司流通股数

量#有效缓解股票供应不足%

! 继续完善对炒新行为的监

管措施#维护新股交易正常秩序%

! 严格执行法律法规和相关

政策#加大对不当行为的处罚力度&

证监会相关负责人指出，此次
改革将在过去两年减少行政干预的
基础上，健全公众公司发行股票和上
市交易的基础性制度，推动各市场
主体进一步归位尽责，促使新股价格
真实反映公司价值，实现一级市场和
二级市场均衡协调健康发展，切实
保护和发展投资者的合法权益。

上述负责人表示，现阶段新股
发行中的弊端是我国资本市场的痼
疾，除体制机制原因外，还有深刻的
社会、文化和历史根源。因此，在深
化体制改革的同时，必须加强舆论
宣传、风险揭示和投资教育，逐步改
变目前存在的以“送礼祝贺”心态参
与报价，以分享“胜利果实”心态参
与认购，以“赌博中彩”心态参与炒
作等种种不良习惯和风气。

证监会从适当调整询价范围和配售比例等六方面入手

新一轮新股发行体制改革启动

一小区平改坡隔层搭宿舍
闸北区多部门联手拆违建

! ! ! ! 闸北
区大宁路
街道八方
小区居民
坚持 !$年
“三自树”，
即自己购
树、自己植
树、自己护
树。

每当
春暖花开
时，小区里
喜欢养花
的居民都会将自
家的花花草草捧
出来，放到楼道
里展示，既交流
养花经验，又增
进邻里友情。
本报记者 楼文彪
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